
 

  

Schutz vor Hochwasser. Das Thema Hochwasserschutz schlägt an Rhein und Murg immer 

hohe Wellen. Deshalb treibt die Landesregierung seit Jahren mit dem Integrierten Rheinpro-

gramm (IRP) und der Erneuerung von Dämmen den Hochwasserschutz voran. Über die Fort-

schritte zum Hochwasserschutz insgesamt habe ich mich im RP Karlsruhe informiert.  

–– 

In diesen Tagen nominieren die CDU-Verbände im ganzen Land ihre Kandidatinnen und Kandidaten. Wir wollen am 

26. Mai 2019 wieder klar die dominierende Kraft in den Ortschafts-und Gemeinderäten und Kreistagen im Land 

werden. Auch geht es bei der gleichzeitig stattfindenden Europawahl um die Frage, ob wir ein Europa des Friedens 

und des Wohlstandes oder ein Europa des Populismus wollen.   

Bilanz zur Halbzeit. Unsere Regierungskoalition hat Halbzeit. Dazu durfte ich bei einer 

Veranstaltung der CDU Baden-Württemberg in Karlsruhe meine Bilanz der Bildungspolitik 

ziehen. Wir gehen die Baustellen an und sorgen für beste Bildung - beste Aussichten durch 

ein klares Bekenntnis zur Qualität in der Bildung, bessere Rahmenbedingungen für die  

Lehre statt ideologisierter Strukturdebatten.   
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Schutz vor Wölfen. Bei der Hauptversammlung der Ziegenfreunde Bermersbach wurde be-

kannt gegeben, dass die Bewirtschaftung von 10 Hektar Weidefläche eingestellt wird, da der 

Schutz vor den Wölfen auf den entlegenen Flächen nicht leistbar ist. Nicht nur wegen meiner 

Patenziege  habe ich mich deshalb erneut an den grünen Umweltminister gewandt: Wir müs-

sen die Tierhalter beim Schutz vor dem Wolf besser unterstützen. 

Das Murgtal in Stuttgart. Auf meine Initiative wurde der diesjährige Neujahrsempfang der 

CDU-Landtagsfraktion von einer Abordnung der Alphornbläser aus Gernsbach musikalisch 

umrahmt. Nicht nur der Gastgeber, unser Fraktionsvorsitzender Wolfgang Reinhart und 

unser Landesvorsitzender Thomas Strobl, auch der aus Weisenbach stammende Stuttgarter 

Stadtdekan Monsignore Dr. Christian Hermes waren von der Darbietung sehr angetan.  

 

PFC-Belastung. Über den Umgang mit der Verunreinigung von Böden und Grundwasser 

durch PFC habe ich mich bei der engagierten PFC-Geschäftsstelle im Landratsamt Rastatt 

informiert. Auf Landesebene setze ich mich dafür ein, dass das Vorerntemonitoring und die 

Überwachung des Grundwasser von Landesseite fortgesetzt wird- zum Schutz unserer Bür-

ger, Landwirte und Verbraucher.  

 

Kleine Grundschulen. Die Bernsteinschule in Gaggenau-Sulzbach ist eine kleine Grundschu-

le, an der hervorragende Arbeit geleistet wird. Davon konnte ich mich im Gespräch mit dem 

neuen Schulleiter Dimitri Ridenger überzeugen. Als CDU-Fraktion wollen wir die kleinen 

Grundschulen erhalten: kurze Beine – kurze Wege. Deshalb lehnen wir es ab, bessere Bedin-

gungen für Schulleitungen an eine Mindestschülerzahl zu knüpfen.  
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